DESARROLLO

La Agenda 21 hacia el desarrollo sostenible del Litoral de La Janda

El Grupo de Investigación de Planificación y gestión Litoral de la Universidad de Cádiz, que coordina y dirige Juan Manuel Barragán es el encargado de llevar a cabo los trabaios técnicos de la llamada Agenda 21.

ste programa se pone en marcha inmediatamente después de la firma de un convenio suscrito por la UCA con la Diputación Provincial de Cádiz. En síntesis el conjunto de los trabajos, que habrán de realizar los técnicos universitarios, es definir de forma participativa y consensuada la estratenia de desarrollo sostenise adapta a la zona costera de La Janda. El objetivo final es diseñar un modelo de desarrollo compatible con la conservación de los recursos naturales y culturales de la zona.

La costa de La Janda

En este caso el marco geográfico donde va a centrarse el estudio, como ya se ha mencionado anteriormente, abarca a los términos municipales costeros de la citada comarca: Conil, Barbate y Vejer de la Frontera. A esta zona se le va a aplicar lo que en términos técnicos se denomina PGIAL o lo que es lo mismo Planificación y Gestión Integradas de Áreas Litorales. En la actualidad es una de las zonas de la provincia que mejores potencialidades económicas tiene en cuanto al desarrollo económico desde el punto de vista turístico.



n del Grupo de Investigación sobre Planificación y Gestión Litoral de la UCA

Sin duda se trata de un trabajo muy complejo en el que se ha de integrar la voluntad participativa de todas las escalas y sectores de las Administraciones Públicas implicadas, así como de los agentes sociales más importantes. Para este caso son varios los organismos que se ven interesados en el proyecto. Además de la Universidad y de la Diputación, están Ministerios de la administración central, Consejerías de la Junta de Andalucía, los Ayuntamientos de los diferentes municipios implicados , la Mancomunidad de Municipios de La Janda, Sindicatos, Empresarios, Grupos Ecologistas, Cofradías de Pescadores, Coperativas Agrícolas,

Todos ellos tendrán representantes que se integren en la Comisión Técnica del Proyecto, que estará permanentemente asesorada por el Grupo de Investigación de la UCA. Un Foro común los agrupara a todos y a los distintos Grupos de Trabajo que se formen.

Desarrollo sostenible para una zona en crisis

La filosofia de un proyecto de esta envergadura parte de las grandes tendencias internacionales en Desarrollo Integrado que se han venido a poner en común en convocatorias tales como la "Cumore de la Tierra". celebrada en Río de Janeiro en el año 1992.

La puesta en marcha del mismo viene desde la constatación de una serie de realidades táles como la existencia en la zona de una crisis social y económica que afecta de muy diversas maneras a la misma con problemas y conflictos subsiguientes. además de la incertidumbre so-

bre los recursos costeros básicos y tradicionales como la pesca y los que surgen de nuevas realidades económicas emergentes como el turismo, o el aumento de los problemas medioambientales.

Siendo como es muy importante el área costera se hacía necesario planificar si lo que se pretende es el desarrollo, unido a la mejora del nivel y calidad de vida de los habitantes de la zona y que este no sea antitesis de conservación. Para ello habrá que usar de las herramientas necesarias diseñando un modelo de Desarrollo Sostenible, que aproveche los recursos existentes, ese el cometido principal que habrán de emprender los técnicos universitarios contando con la participación de to-

Se puede decir que estamos en los momentos iniciales de esta iniciativa, en los que se pretenden congeniar al máximo la voluntad y participación de todos aquellos agentes que tengan responsabilidad, política, administrativa, social, científica y económica en la zona. Una vez definidos los objetivos enmarcados en las diferentes acciones será el momento de iniciar la gestión desde todas las vertientes: económica, infraesmedioambientales, culturales, sociales y otras que vayan surgiendo de la iniciativa de los participantes.

Los Técnicos del Proyecto

El Grupo de Investigación sobre Planificación y Gestión de Áreas Litorales que coordina Juan Manuel Barragán, y que componen: Manuel Arcila Garrido, J.M. Barragán Muñoz, Ana Macias Bedoya, Daniel Corona-do Guerrero, Adolfo Chica Ruiz, irene Fernández-Mayoralas Laguna, Teresa Ochotorena Alonso. Pilar Marin Cabeza y Jose diversos trabajos dentro y fuera de nuestras fronteras, principalmente en Iberoamérica, en concreto en Argentina, Chile, Brasil, Cuba, República Dominicana, etc. También asesoran al Programa de Gestión Integrada de Zonas Costeras que en la actualidad se desarrolla en el seno de la Comisión Europea.

GRUPO DE INVESTIGACIÓN DE PLANIFICACIÓN Y GESTIÓN DE AREAS LITORALES

FACULTAD DE CIENCIAS DEL MAR. CAMPUS DE PUERTO REAL. POLIGONO RIO SAN PEDRO.PUERTO REAL.

TF: 956-470860; 956-245062 FAX: 956-220444; 956-470811

CORREO ELECTRÓNICO: manuel.arcila@uca.es: ana.macias@uca.es; juan.barragan@uca.es HOJA WEB:



MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS



AYUNTAMIENTO BARBATE



AYUNTAMIENTO CONIL



AYUNTAMIENTO VEIER